

Anuncios en cuer- ta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes los que se publiquen en las demás planas y lo comunicados, a pre- cios convencionales. Los originales no se devuelven.

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE "LA CRÓNICA"

En Badajoz un mes 1 25 pesetas. — En pro- vincias, trimestre, 5 ídem. — Extranjero, 6 trimestre, 6 ídem. La correspondencia se dirigirá al adminis- trador. No se publica ca- domingo.

Badajoz. — Año LX. — Núm. 12.105

Redacción y Administración: Arco-Agüero, 18

Jueves 19 de Noviembre de 1914

PARISIANA

La guerra infame

(Notas de mi cartera)

IX

1, 2, 3 y 4 Noviembre.—Ya no es una batalla la que se está librando en el Norte de Francia y en el Noroeste de Bélgica, sino un pugilato interrumpido y gigantesco, una serie de combates encarnizados sin fin, lo mismo de día que de noche, uno de esos duelos á muerte cuyas consecuencias han de ser desastrosas para todos, pero muy particularmente para el tenaz invasor, que en balde trata de romper el muro de granito, la línea de hierro y fuego con que los bravos aliados se oponen á su paso. De Nieuport á Dixmude y de Dixmude á Ypres, al sud del Yser, la lucha es violentísima. Por medio kilómetro de terreno ganado ó perdido sucesivamente ó alternativamente, cuén- tanse millares de hombres sin vida, diez- mados por el cañón ó por el filo de las bayonetas. Este batallar continuo y feroz, con el denuedo de quienes quieren arro- jar al enemigo del solar patrio y con la bravura de quienes pretenden triunfar á costa de los mayores sacrificios, es ver- daderamente horrible. Es una sangrienta epopeya que no puede ser traducida en palabras.

Y lo que está ocurriendo en el estrecho círculo que va de Nieuport (Bélgica) hasta Ypres, á unos cuantos kilómetros de la frontera francesa, acontece en la ya más extensa región que va desde Arras á Armentières y á Lille, teniendo á Douai por centro. Sería inútil tarea querer pre- cisar los combates que en esta zona tien- nen lugar todos los días, con fuerzas casi iguales de una y de otra parte y sin que se vislumbre resultado alguno, positivo por parte de los contendientes. Los ale- manes empujan arrojando masas enor- mes contra los aliados; éstos, firmes en su puesto, no avanzan o avanzan muy poco, para economizar sangre, según instrucciones de Joffe; pero no cejan en su heroica defensiva y no permiten que el enemigo gane una sola pulgada de terreno. Si momentáneamente la pierden, no por esto se dejan arrollar y al día siguiente la recuperan, con creces; ya se encargan de ello, por una parte, el maravilloso ca- ñón de 75 y, por otra, los indios ingleses con la punta de sus bayonetas ó con el filo de sus temibles cuchillos. Hay ya, entre los aliados, quien se desespera por- que no se ha tomado aún seriamente la ofensiva. A este propósito, ahí va una frase del general Joffe, que debe saber lo que tiene entre manos: «Por el momen- to, no hago más que cuscurrear (*grigno- ter*) al enemigo... Esperemos, pues, á que lo haya roído suficientemente para darle el último bocado».

La Fiesta de los Difuntos ha sido este año particularmente emocionante en Pa- ris. Los cementerios, donde reposan ya tantas víctimas de la guerra infame, han estado invadidos durante dos días por una inmensa muchedumbre. Jamás se había visto tanta gente enlutada. Era triste é imponente á la vez. Los otros años íbase al lugar de los muertos ruido- samente, como si se tratara de un sitio de rec- eo; esta vez, hemos visto á la mul- titud sumida en un piadoso recogimiento que nos ha conmovido, haciéndonos pen- sar en aquéllos que aún se batan y dan su sangre generosa en defensa de la pa- tria.

Como era de suponer, Turquía ha con- testado con hipócritas y cobardes evasi- vas á la reclamación colectiva que le di- rigieron Rusia y sus aliadas por su bru-

tal atentado en el mar Negro. Ha queda- do rota toda relación diplomática con ella, y han empezado ya las hostilidades contra el intruso de la actual cor flagra- ción. Haciéndose el servil instrumento de Alemania, Turquía acaba de firmar su propia sentencia y su expulsión definitiva de Europa.

Lentamente, pero progresivamente, los rusos han continuado, después de su ú- tima victoria, su marcha invasora hacia las fronteras de Prusia y de Austria Hun- gria. El mismo zar ha salido hacia el tea- tro de la guerra, dando con ello una se- ñal inequívoca de que pronto hemos de ver surgir graves acontecimientos que den a la presente etapa de la guerra un carácter decisivo. El zar ha ido á visitar á sus tropas casi al mismo tiempo que el presidente de la República se personaba en el cuartel general de los aliados. Esta coincidencia es considerada como un buen augurio.

5, 6, 7, 8, Noviembre.—A pesar de algunas ligeras fluctuaciones de detalle, la lucha continúa siendo hoy lo que era en los primeros días de este mes: lucha mortífera, violenta, feroz en toda la lí- nea. Asegúrase que el emperador Gui- llermo, sorprendido de tan heroica resis- tencia por parte de los aliados y en la du- da de si sus tropas realizaban su ofensiva con el empuje ordenado por él, se en- cuentra de nuevo en Bélgica, á donde ha trasladado su cuartel general. Poseído de un furor casi vesánico y de un rabioso despecho, el emperador no quiere variar su plan, y se empeña cada día más en ganar, cueste lo que cueste, esta formida- ble batalla de las dos Flandes, que, á su juicio, al quebrantar la inmensa línea de defensa de sus adversarios, le daría libre acceso hasta el mar y con ello el definiti- vo triunfo. Vano empeño es el suyo. La falange de los aliados es una rca incon- movable. Cada combate diario es una hor- rible carnicería. En los últimos diez días, los alemanes han dejado en el campo más de 50.000 cadáveres, y no han podido pe- netrar en Ypres, su principal objetivo. Hay quien asegura que el enemigo pien- sa ya en retirarse viendo la inutilidad de sus esfuerzos, que son realmente titáni- cos. No conocen al emperador quienes tal cosa afirman. Habrá todavía días de enconada lucha, y quizá presenciemos pronto una hez tombe espantosa, acaso la más grande que haya registrado la histo- ria.

El emperador Guillermo se halla efecti- vamente en Bélgica. Y para que se vea cómo va palideciendo su estrella, haga- mos constar que uno de estos días ha es- tado á punto de perecer en su cuartel ge- neral, víctima de una de las bombas arrojadas por un aeroplano inglés. A su parecer, es la Virgen quien le ha protegi- do. Es un aviso del cielo—dicen otros— para que se prepare á bien morir. Yo diría sencillamente al emperador: «Mal presag- io, y fíate en la Virgen, no corras».

9, 10 y 11 Noviembre.—El temporal, es decir, la batalla, arrecia cada día mas. Ultimamente, haciendo un poderoso es- fuerzo que les ha costado millares de víc- timas, los alemanes han conseguido apo- derarse de Dixmude. Las consecuencias del contra-ataque de los aliados los vere- mos pronto.

Grandes victorias de los rusos contra todos sus adversarios. Han tomado Ka- lisch y Soldau, dentro ya de Prusia; han batido completamente á los austriacos, acorralados en los Karpathos, y se en- cuentran á 30 kilómetros de Cracovia. También han sido batidos los turcos en el camino de Erzeroum; la vieja aunque Su- blime Puerta, se está ya resquebrajando por todos lados.

A. VINARDELL ROIG.
Paris, 12 Noviembre 1914.

MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

17 de Noviembre de 1914.

Hablando en serio: lo que ocurre con el asunto del pan en Madrid, si no fuera trágico, pues afecta gravemente á las muchedumbres, sería soberanamente ri- dículo.

¿Para qué se congrega en la Casa mu- nicipal la flor de las inteligencias, la es- puma del saber, el «desideratum» de la resolución, la nata de los arbitristas?

Es triste, pero es verdad: nuestros ediles no saben por donde se andan, pegan palos de ciego, descontentan á todo el mundo, á los panificadores y al vecinda- rio.

¿Qué han hecho últimamente sobre esta cuestión primaria del pan? Desautorizar á los juzgados municipales y tirar las Ordenanzas municipales por el suelo.

¿Buen municipio! ¿Y luego se asombrará de que la Casa del Pueblo tome resoluciones trascen- dentales contra quienes de esta manera proceden!

Vamos hacia el acabóse, hacia la «de- bacle», hacia un espantoso final.

Quando un cabildo, representante del precomún, no sabe, no puede ó no quiere resolver de plano el conflicto más resuel- to en todas las capitales extranjeras; cuando no nos facilita de un modo orde- nado el pan de cada día, que es el a b c de la administración, ¿cuál confianza pon- dremos en sus otras gestiones complica- das y abstrusas, cuyo desenvolvimiento exige talento, ingenio, tino y ganas de trabajar improbamente?

¿Lucas Gómez!

Hoy todo pende, si no estoy equivoca- do, de una Cooperativa madrileña inicia- da por el Ayuntamiento, pero donde el Ayuntamiento no tocará pito, porque, como ha declarado un concejal en plena se- sión, la tocadura edilicia es desorganiza- dora y de mala pata.

Bueno, pues si la Corporación munici- pal no tiene nada que ver con la futura Cooperativa, ¿por qué se mete en cosa del todo ajena á su profesión? Imite á Don Quijote, que no se mezclaba en aventuras extrañas á sus derechos jurisdiccionales.

El vecindario madrileño se basta y se sobra para iniciar, no una, sino mil coo- perativas de pan y de piedras, si viene al caso y se lo permiten otras más altas au- toridades.

Y esto es cosa pasada en cosa juzgada.

Pero, ¡quién sabe!, acaso nos saque de apuros el Sr. Alvarez Arranz, contra el querer del pueblo y de la Casa del pueblo. Donde menos se salta, piensa una liebre. De poca cosa nos hizo Dios. Y cuando el capitán se desmaya, cobra medros el fu- rriell.

Este señor Alvarez es hombre animoso, enérgico, prolífico y proteico; á todo acude, mil formas reviste, mantiene sus resoluciones con tesón. Como no le dejen llevar á cabo sus propósitos, capaz es de fundar por su cuenta una panadería colosal y de regalarnos parecillos y libretas.

Hace falta un genio así para que cen- cunya de una vez el tremendo conflicto. ¿No compuse Roque Barcia el «Dicciona- rio Etimológico, que toda la Academia de la Lengua no pudo componer? Pues, de la propia manera, un solo hombre de buena voluntad y arrestos grandes, hará lo que el Ayuntamiento no consigue. Con esto del pan ocurre como con la totalidad de los problemas españoles: si no viene un mesías, no hay redención. Y nos lo ha de dar cocido y comido. Del resto nos encargamos nosotros.

ARGOS.

Todas las noches en el salón de la calle de Moreno Nieto número 3, grandes rega- los.

MANIFIESTO

DEL

Librepensamiento Internacional

(Sección de España, Portugal y América)

(CONTINUACION)

La civilización cañoneada.

¿Cuál es el fin supremo de la civiliza- ción?

Conseguir que cada hombre no sólo vea asegurados sus derechos, sino que tenga la certidumbre de que nadie puede aten- tar á ellos al verlos defendidos por todas las fuerzas y todos los poderes de la tie- rra.

He ahí por qué los proletarios de todos los países, sintiéndose indefensos bajo el régimen de la explotación capitalista, se juntan y batallan por conquistar aquella seguridad.

Ahora bien; tiene la gloria Francia de haber proclamado esa verdad en su *De- claración de Derechos* al colocar los De- rechos del hombre sobre todos los podes- res y gobiernos, y tenía la gloria el Go- bierno belga de cumplir tan a maravilla esa misión, que los hombres belgas se sentían poseídos de la seguridad de que su vida, su libertad y su propiedad esta- ban plena y absolutamente garantidos, cosa que creía también el mundo con ellos.

Pues bien; vosotros, gobernantes ale- manes, habéis vuelto vuestros cañones contra esa finalidad suprema de la civili- zación, haciendo guerra sin cuartel á la nación que proclamó los Derechos, y pa- sando á degüello á los hombres belgas, que gozaban de la inviolabilidad y la se- guridad de su vida.

Y osáis, cínicos, ofreceros como los defensores de la civilización!

La ley fundamental de nuestro tiempo.

Hay ya una ley fundamental vigente en nuestro tiempo, consagrada en la Constitución de todos los países: tal es esa Declaración de Derechos, promulga- da por la Revolución.

¿Y qué dice esa ley?

Que el Derecho está sobre el Poder; que los derechos del hombre: la libertad, la seguridad, la propiedad, tienen un ca- rácter absoluto, siendo anteriores y su- periores á toda ley.

«El Gobierno, comienza diciendo la De- claración, tiene por fin garantizar al hom- bre sus derechos naturales é imprescrip- tibles.»

¿Hay un Gobierno que ataca esos dere- chos? Pues pierde su razón de existencia, y debe desaparecer. La insurrección con- tra semejante Gobierno es «el más santo de los Derechos y el más indispensable de los Deberes», escribe la misma Decla- ración.

Y los pueblos todos han aceptado de- tal manera ese Código, que, siguiendo el ejemplo de Francia, no han dudado en verter su sangre á torrentes para conquis- tarlo, sin faltar el pueblo alemán, que se sublevó contra el execrable Gobierno pru- siano, como contra los demás gobiernos feudales de la antigua Alemania, para levantar el Gobierno constitucional de que hoy goza.

Recientemente, hemos visto á los tur- cos, á los persas, hasta los chinos, hacer sus revoluciones para poner sobre todas las cosas, incluso su religión y sus dioses, el Derecho proclamado por la Gran Revolu- ción. Sin duda, los pueblos que ya no se sublevarán por defender sus viejos dio- ses, y antes bien derriban á los soberanos de origen celeste y de derecho divino, que decían representarlos, se sublevarán por conquistar sus derechos, lo que prue- ba que ponen el Derecho por encima de todo, incluso la religión.

Ahora bien; cada agrupación de hom-

bres, cada nación que ofrece garantía de asegurar el respeto al Derecho, es reconocida como tal nación por los Gobiernos de todas las demás que le otorgan una independencia absoluta en su territorio, para garantizar el Derecho, y en aquel territorio, nadie, absolutamente nadie, tiene facultades para introducirse y ejercer jurisdicción. Así, por un Tratado que firmaron Inglaterra, Francia, Austria, Prusia y Rusia, estas naciones reconocen que Bélgica es una nación independiente y soberana; de suerte que en el territorio belga nadie tiene derecho a ejercer justicia sino las autoridades belgas. ¿Cuándo ese estado de cosas puede cesar? Cuando medie otro acuerdo de las mismas Potencias, sin que la defeción de cualquiera de ellas afecte al fondo del Derecho de los belgas, que queda subsistente, mientras no lo derogue otro acuerdo mancomunado de las mismas potencias. La Justicia en Bélgica reside, por tanto, en el Gobierno belga, total e íntegramente, y los alemanes, al invadir el territorio belga, han vuelto sus cañones contra el trono de la Justicia misma, levantado por ellos, consagrado por ellos en unión de las demás citadas potencias, y reconocido luego por todas las potencias secundarias.

(Continuará).

Leche pura

y de calidad superior se vende a cualquier hora del día, a 60 céntimos el litro, en el establecimiento de D. Vicente Martínez —Hernán Cortés, número 14.

BIBLIOGRAFÍA

D. Ignacio Muñoz Teixeira, distinguido extremeño, escritor conocido aquende y allende los mares, ha tenido una idea felicísima y para darla a conocer ha editado un interesante folleto titulado Proyecto de Banco Ibero-Americano, folleto que ha llegado a la redacción de LA REGIÓN EXTREMEÑA, acompañado de atenta carta.

El fin que le paría la fundación de una entidad así, fácilmente se comprende: que se estrechen cada vez más las relaciones comerciales entre España y las repúblicas latinas de Ultramar.

Estando persuadido, desde hace mucho tiempo, el que estas líneas escribe, de que el porvenir de España está en un constante contacto amistoso con la América a la que dimos vida, y de que la Metrópoli no volverá a ser grande, fuerte, que no recobrará su antiguo prestigio en el concierto europeo sin alianzas firmes y sinceras con sus hijas las repúblicas sudamericanas, ha leído con gran interés el luminoso proyecto del Sr. Muñoz Teixeira y se complace en reconocer que ha hecho una meritoria labor digna y muy digna de que se viera coronada con el éxito.

Nuestro culto paisano demuestra con la loable iniciativa que ha lanzado un acendrado patriotismo. Reciba, pues, nuestra sincera felicitación por su explanada idea.

FLORESTÁN

PORTUGAL

El conspirador de categoría, preso en Lisboa, según indicamos en el número de ayer, es el capitalista Salvador Correa Figueredo. Está considerado como el jefe de los conspiradores.

También han sido detenidos últimamente dos individuos.

El obispo de Guarda ha sido condenado a dos años de destierro y salió ya de Lisboa, según dice *O Mundo*.

Don Bernabé Dávila

Ha fallecido en Madrid el ex ministro liberal D. Bernabé Dávila.

Fué autor, formando parte del Gabinete López Domínguez, de aquel proyecto de ley sobre asociaciones religiosas, que despertó las iras de los cléricos y de los timoratos.

Era un liberal sincero, un democrata de corazón, dispuesto siempre a reñir batallas contra los reaccionarios.

Todos los hombres de ideas progresivas deben sentir la muerte del Sr. Dávila. Los hombres de su temple, abundan poco. Descansen en paz el ilustre finado.

TEATRO LÓPEZ DE AYALA

Poca concurrencia llevó anoche al teatro «El milagro de la Virgen».

Con esta obra debutaron la triple cómica Enriqueta Cantos y el Sr. Ayala.

Enriqueta Cantos es ya conocida de nuestro público. Viene a reemplazar a María Yerbe, cuya sustitución pedimos nosotros y que la empresa ha realizado en defensa de sus intereses.

La sustituta vale mucho más que la sustituida, a quien no podía soportarse ni cantando ni declamando.

En «El milagro de la Virgen» fueron muy aplaudidos Eva López y el Sr. Bazzares al terminar el dúo del tercer acto. También el concertante del segundo arrancó aplausos.

Eva López hubiese hecho bien revelando mayor energía al rechazar en el segundo cuadro del acto tercero las réplicas del marqués. Asimismo debió procurar que su presentación al final del mismo cuadro, batiendo un puñal, fuese más dramático.

Bazzares nos recordó sus tiempos de otras veces en el dúo antes mencionado y en el concertante.

Barrena y Andrés López desempeñaron bien sus papeles.

Concha Fernández, el Sr. Rubio y Ayala, procuraron llenar su cometido. El segundo debiera esforzarse para quedar más airoso como actor.

Los coros, algo más afinados que otras noches.

FUNCION PARA HOY

Estreno del drama lírico en tres actos «Las golondrina».

Local y Regional

Conferencia

La que anoche dió en el Liceo de Artesanos nuestro corresponsario Eugenio Noel, estuvo muy concurrida.

El conferenciante, en un discurso que duró hora y media, ó algo más, desarrolló muy bien el tema «Lo que pasa en una corrida de toros».

Se mostró cruel, despiadado, con el flamenco, haciéndolo responsable de la incultura de nuestro pueblo.

A éste lo fastigó también con dureza. Recordó que mientras los catedráticos y los militares, apenas pueden atender a sus necesidades con los escasos sueldos que perciben, los toreros ganan en una hora 7.500 pesetas y compran cortijos valuados en 70.000 duros.

El final, hablando de Jesucristo, de los martirios de que fué objeto y del consuelo que le prodigó la Verónica (nombre de una de las suertes del torero), resultó verdaderamente hermoso.

El conferenciante fué muy aplaudido.

El Sr. Noel dará hoy una conferencia en la Casa del Pueblo, y probablemente otra, mañana, en el Ateneo.

El doctor C. Mino, que tiene establecido su consultorio de enfermedades del pecho, garganta, nariz y oídos, en Huelva, Plaza de las Monjas, 4, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que desde el 1.º al 8 del próximo mes de Diciembre permanecerá en Zafra, hospedándose en el Hotel Cabañas.

Las horas de consulta, en dicha ciudad de Zafra, serán de diez a doce y de tres a cinco.

Queja

Un vecino de la calle de Calatrava se queja de que algunas noches la lámpara que hay en el primer trazo de dicha calle, es apagada antes de que el público salga del teatro y antes, seguramente, de la hora señalada en el cuadro que rige.

Trasladamos esta queja a la empresa, esperando que ordenará a los dependien-

tes que tengan a su cargo el servicio de apagar las lámparas del alumbrado público, no realicen esta operación antes de tiempo, é impulsados sin duda por el deseo de irse a acostar pronto.

En la Librería y Encuadernación de Manuel Durán, Méndez Valdés, 15, se venden las Agendas de Biffé y los Almanques Biffé y Biffé para 1915, y la Historia de la guerra Europea por V. Basco Ibáñez: todos los sábados un cuaderno al precio de 0 50 céntimos. Revista de modas extranjeras.

Ha sido pedida la mano de la distinguida S.ta. Eladia García, hija del que en vida fué amigo nuestro D. Juan García Chávez, para el propietario D. Teodoro Fernández Figueroa.

Junta de subsistencias

Hoy a las doce debe reunirse esta Junta en el palacio municipal.

Mapas

D. José Rodríguez Costa ha tenido la atención—y por ello le damos las gracias—de enviarnos dos mapas de Europa, al empezar la guerra en Agosto último.

Uno de dichos mapas es de gran tamaño y el otro de tamaño reducido. Ambos han sido editados, como obsequio, por los dueños de un manantial, cuyas aguas sirven para curar las diabetes.

El depositario, en Badajoz, de dichas aguas, lo es el referido D. José Rodríguez Costa.

Mundo Gráfico

El número publicado esta semana por aquel popular semanario, es verdaderamente notable.

LA GUERRA EUROPEA

Hace notar un colega que el mando moscovita anuncia que, en lo sucesivo, las noticias serán más escasas. El desarrollo de su plan de invasión en Alemania requiere una tan extremada prudencia y tal precaución en las informaciones, que Rusia créese en el deber de dirigirse a la opinión para prevenirla sobre la parquedad en los detalles. No comunicará más que el resultado de los combates, absteniéndose (este parece que sea el propósito) de revelar la situación de las fuerzas.

Efectivamente: toda medida que se adopte en ese sentido, nos parecerá justa, si a ella se acompaña la sinceridad que reina hasta ahora; esto es, corresponsar el resultado, sea el que fuere, favorable ó adverso. Callar lo segundo y echar mano de las noticias gratas, nada más, sobre ser censurable, perjudica al ejército ó a la dirección que a estos procedimientos apela para mantenerse artificialmente ante el concepto público. Merecen, los Aliados, en este orden de consideraciones, el respeto a la opinión, pues, aunque en algunas ocasiones no ha sido revelada toda la verdad, siempre se ofreció a la crítica los elementos de juicio necesarios para que pudiese decidirle.

El Inglaterra lleva su sinceridad hasta un extremo inverosímil, ya que por desagradable que una noticia pueda ser a sus súbditos no la empuja ni la oculta. Francia, ha procedido, singularmente en la segunda fase de la campaña; con más sobriedad, todavía, que cuando Alemania invadía su suelo incesantemente. Una sola noticia, recordamos, que haya causado violencia su confesión: la toma de Mauthausen. Respecto de Rusia, el mismo Mando se ha lamentado, en diversas ocasiones, del alcance desmesuradamente optimista que se dió a ciertos hechos de armas que no merecían tales alharacas. Todos estos esfuerzos para no rebasar los límites de la seriedad, contribuyen a que la opinión de todos los pueblos otorgue a los Aliados el crédito de veraces. Y como la campaña toma, ahora, otros giros; como Alemania comienza a soportar, a partir de estos instantes, la guerra en su propio territorio; como Rusia, tantas veces menospreciada por Alemania, anuncia que ha comenzado gradualmente el plan de invasión de Alemania y Austria,

Su portada la constituye el retrato de la Estrella de Andalucía, bella artista española: trae fotografiados de la guerra europea y de los más importantes sucesos de actualidad acaecidos en España.

En el texto figuran firmas prestigiosas como Celso Lucio, Pérez Olivares, Zozaya, Asino, Edmundo, González Blanco, Flores García y otros.

REGISTRO CIVIL

Días 15 al 17

FALLECIDOS

Jaquina Fernández Galea, 9 meses, estomatitis ulcerosa. Martín Cansado 72.

Antonio González Trejo, 10 meses, enterocolitis. Trinidad 20.

Rafael Fernández Núñez, 21 días, debilidad congénita. Trinidad 24.

María Gómez Sánchez, 80 años, debilidad senil. Aflijidos 48.

Cándido García Pérez, 63 años, epiteloma. Hospital civil.

Dolores Paniagua Megía, 41 años, asistolia. San A'on 7.

Abdulla García Cordero, 2 meses, bronquitis capilar. Inclusa.

Leonor Almirante del Viejo, 21 años, edema maligno de la cara. Hospital civil.

NACIDOS

Manuel Clavel Ruiz. Granja agrícola.

Jesús Martín Tabares. Castillo 8.

Juan Luis de la Cuesta Sanz, Madre de Dios 10.

José Calderón Ramos. Caseta de Lopo.

Mercedes Díaz de la Cruz García. Montesinos 21.

Soledad Piñilla García. Dosma 9.

Pedro Pambranco Guerrero. Peratillo 5.

María de los Angeles García Cabrera. Bravo Murillo 22.

CASAMIENTOS

Angel Correa Durán con Modesta Amador Behemia.

Las operaciones alcanzan un grado de interés creciente, y cuantas apelaciones se hagan a la discreción, han de causar un excelente efecto. No son los ejércitos que mejor obran los que más hablan. Tampoco suelen ser los que más callan: pues, si la locuacidad no es el mejor adorno para un general en campaña, el mutismo suele prestarse a equívocos y a interpretaciones y alarmas que deben evitarse.

La batalla de Flandes continuará y seguirá hasta saber Dios cuando. Los beligerantes sacrifican miles y miles de hombres sin que se vislumbre todavía quien ha de resultar vencedor. Los aliados, según los partes de Joffre, progresan, pero ligeramente.

Algunos periódicos de Alemania se atreven ya a criticar al canciller germano, corriendo el riesgo de ser suprimido por la censura.

Servicio telegráfico

Madrid 19 (1'50).

Comunicado oficial

Burdeos.—El comunicado oficial de las tres de la tarde, dice que la lucha continúa con gran intensidad en toda la línea. Fuerzas suyas han logrado desalojar al enemigo de posiciones que ocupa detrás de Bischoete.

Ha sido rechazado al Sur de Iprés un ataque de la infantería alemana.

Los ingleses siguen ocupando sus posiciones entre el Arrás y el Oise.

La artillería francesa hizo desalojar al enemigo de posiciones que ocupaba en la región de Craonne.

Continúa el bombardeo de Reims.

En otros puntos de la línea, también fueron rechazados los ataques del enemigo.

Turcos y rusos

Petrogrado.—Comunican del Asia menor que los rusos han hecho sufrir un fuerte descalabro a los turcos, que han perdido en un encuentro con aquellos muchos hombres y municiones.

HORARIO

de entrada y salida de trenes y correos-diligencias.

Trenes

Llegadas.—Españoles.

Mixto de Madrid..... 9'2
Correo de ídem..... 11
Mixto de Manzanares..... 18

Portugueses

Correo de Lisboa..... 7'40
Mixto de ídem..... 14'22
Queda suprimido el tren que llegaba a las 0'10.

Salidas.—Españoles.

Mixto de Manzanares..... 8'25
Ídem de Madrid..... 16'20
Mixto de ídem..... 18'45

Portugueses

Mixto de Lisboa (1)..... 4'15
Correo de Lisboa..... 18'24
Queda suprimido el tren que sale de esta capital a las 11'25.

NOTA.—Los trenes que de esta capital salen a las 8'25 y a las 16'20 enlazan en Aljucén para la línea de Cáceres y en Mérida para la de Sevilla y el que sale a las 18'45, enlaza en Almorchón para la línea de Córdoba.

(1) Este tren tiene enlace con el rápido de Madrid, los lunes, miércoles y viernes, pudiendo llegar a Lisboa a las 14'21.

Correos-diligencias

Alburquerque y San Vicente de Alcántara: Salida a las 8.—Llegada a las 20.

Olivenza, Alconchel, y Villanueva del Fresno, Salida a las 12'30.—Llegada a las 14'30.

Albuera, Almendral y Barcarrota: Salida a las 12'30.—Llegada a las 14'30.

SE ARRIENDA

en Higuera de Vargas un salón a propósito para funciones teatrales; tiene veinte metros de largo por cuatro y medio de ancho, sito en la calle de Navas, 4 y 6. Tiene escenario y además varias dependencias. Para tratar, con D. Juan Torrado León, en dicho pueblo de Higuera de Vargas.

Vacuna de ternera se recibe cada quince días, en la farmacia de G. UBIERNA, San Juan, 51.

0,75 tubo.

Dejad de administrar

aceite de hígado de bacalao, que los enfermos y los niños absorben siempre con repugnancia y que les fatiga porque no lo digieren. Reemplazado por el VINO GIBARD, que se encuentra en todas las buenas farmacias. Agradable al paladar, más activo, facilita la formación de los huesos en los niños de crecimiento delicado, estimula el apetito, activa la fagocitosis. Es el mejor tónico para las convalecencias, en la anemia, en la tuberculosis, en los reumatismos.—Exíjase la marca: A. GIBARD, París.

INVENTO UTILÍSIMO

A fuerza de ensayos se ha conseguido una composición especial para evitar las humedades en las habitaciones, que los muros por efecto del salitre, arrojan y que tanto perjudican a la salud.

Se garantiza la seguridad de la total extinción.

Para su realización y con personal competente, avistarse con su inventor, el maestro albañil, José Velázquez.—Zarza, 18.—Badajoz.

Precios convencionales, según la mayor ó menor humedad que contengan los muros.

EMBUTIDOS

No hay ningunos que puedan competir con los que se fabrican y expenden en el establecimiento de Francisco Suarez

Peñas, 51 y Bravo Murilo, 74

Apuntes de instrucción primaria militar

POB

Don Manuel Corrons

Capitán de Infantería

Instrucción militar obligatoria antes de ingresar en las filas del Ejército

Ordenanzas del soldado cabo y sargento.—Notas de penalidad militar.—Servicio de guarnición.—Servicio interior de los cuerpos.—Honos y tratamientos.—Descripción del fusil M úser español.—Elementos de tiro y condiciones de tirador de 2.º.—Ideas de educación moral del soldado.

Segunda edición aumentada con una guía del recluta para la resolución práctica de las consultas a la nueva ley de Reclutamiento.

Se vende a una peseta ejemplar en la Administración de LA REGIÓN EXTREMEÑA.

A LOS LABRADORES

ALMACEN DE TOCINOS

DE

JOSÉ GARCÍA MATA

Madre de Dios 21.—BADAJOZ

Teléfono 224

En las ventas para fuera de la población, se rebaja el impuesto de consumos.

HISTORIA DE LA GUERRA EUROPEA

DE 1914

POR V. BLASCO IBAÑEZ

ILUSTRADA CON

MILLARES DE GRABADOS Y LÁMINAS

Las grandes batallas.—El heroísmo.—Horrores de la lucha.—Asedio de ciudades.—La guerra en el mar y en los aires.—Tipos y costumbres de los beligerantes.—Personajes de la tragedia.—Retratos, caricaturas, documentos.—Planos y mapas.—La vida en el campamento, en los campos de batalla y en los hospitales.—Panoramas trágicos.

Todos los sábados aparecerá un cuaderno de gran tamaño con 24 páginas de nutrido texto, abundantes grabados y además una lámina suelta en color.

Precio del cuaderno,

50 CÉNTIMOS

El libro más ameno, interesante y completo de cuantos se han publicado sobre esta conflagración mundial.

De venta en todas las librerías, kioscos y centros de suscripciones

Papel para envolver

Se vende papel para envolver, a 20 céntimos kilo, en la redacción de este periódico, Arco-Aguero, 18, bajo.

Badajoz.—Tip. «La Minerva Extremeña»

HERRERIA Y CERRAJERIA

DE

ANTONIO GUTIERREZ

Felipe Checa (antes Larga), 55, Badajoz

(CASA FUNDADA EN 1854) TELÉFONO NÚM. 336

Esta casa se encarga de toda clase de trabajos de herrería y cerrajería en grande y pequeña escala, balcones, pasamanos, cancelas, galerías y cierros de cristales.

Especialidad en colocación de norias sistema especial (a plazos y al contado), para toda profundidad con mucho rendimiento de agua y con poca fuerza motriz. Cebinas de varios sistemas y tamaños. Pararrayes de diferentes clases. Se remiten presupuestos a quien los solicita.

¡¡COMERCIANTE!!

PARA TRANSPORTES Y MUDANZAS

a precios sumamente

económicos

CESAR MORATINOS MANGIRON

Plaza

de Cervantes, 31

BADAJOZ

Teléfono 354

Despacho de mercancías para los pueblos que afluyen a esta Estación férrea.

Anticípase el importe de las reclamaciones

ACADEMIA POLITECNICA

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEMANZA - CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Mestechne, núms. 27 y 28 (casa propia) - Badajoz

Edificio exprofeso para colegio y con condiciones higiénicas. Profesorado competente. Internado inmejorable. Honorarios módicos. Preparación completa para ingreso en las Academias militares, Ingenieros y Arquitectos, Ayudantes de obras públicas, Sobrestantes, Comercio, Correos, Tabacalera. Banco de España.

Pídanse circulares y reglamentos al director D. Luis Bardají. Clases especiales para repase durante el verano.

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de

ESTOMAGO

y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

DIGESTONIC

